

[Si no ves correctamente este boletín puedes consultarlo on-line](#)

GEÓLOGOS DEL MUNDO / WORLD GEOLOGISTS

geología de cooperación al desarrollo



Geólogos del mundo - 06/10/2010 - Boletín Extraordinario nº4

Grado de cumplimiento de los Objetivos del Milenio en 2010

Estimados socios:

Este Boletín Extraordinario queda cubierto por el grado de cumplimiento actualmente de los ocho objetivos del milenio dada su extensión.

Como observareis en el punto 4 se ha producido un avance gracias a la extensión de vacunas, reduciendo la mortalidad infantil. También han descendido las muertes por embarazo en la mujer, así como las muertes por SIDA.

No ha habido apenas variación en la población que tiene acceso al agua potable.

En resumen, salvo que los países ricos realicen un gran esfuerzo la aproximación al cumplimiento de los objetivos del milenio es muy dudosa.

Una noticia consoladora es que durante el año 2010 según las NU (ONU) y la FAO ha disminuido el hambre en el mundo, en un porcentaje del 9,6 % respecto a 2009.

Los ocho objetivos del milenio y su grado de cumplimiento en 2010:

1.- Erradicar la pobreza extrema y el hambre

Un total de 925 millones de personas (el 13, 5% del total) pasan hambre en el mundo, según Naciones Unidas, un dato que sigue siendo "inaceptable" para la organización. Cuando se fijaron los Objetivos del Milenio, en 2000, el porcentaje de personas sufriendo hambruna era del 14%. La agenda de los Objetivos marca que en 2015 tiene que quedar reducido a la mitad, al 7%.

2.- Lograr la enseñanza primaria universal

Uno de cada diez niños y niñas en edad de estudiar primaria no asiste a la

escuela y de ellos casi la mitad vive en África subsahariana.

3.- Promover la igualdad entre los géneros y la autonomía de la mujer

Naciones Unidas señala que unas 5.000 mujeres mueren al año asesinadas por el 'honor' de sus familias. Las asociaciones feministas multiplican el número por cuatro. En España, 49 mujeres han muerto este año por violencia de género.

4.- Reducir la mortalidad infantil

La mortalidad de menores de 5 años descendió desde los 12,4 millones de 1990 hasta los 8,1 millones del año pasado, lo que supone una reducción de un tercio en las dos últimas décadas, según datos ofrecidos la semana pasada por Unicef. Desde 2000 y gracias a la extensión de las vacunas, las muertes por sarampión se han reducido a una cuarta parte. Pero aún así, una buena parte de la mortalidad infantil se debe a causas tratables o previsibles como la diarrea y las enfermedades de origen hídrico.

5.- Mejorar la salud materna

Naciones Unidas asegura que el número de mujeres que mueren debido a las complicaciones durante el embarazo y el parto ha descendido un 34% desde 1990. El descenso se debe a una mejora en la educación y en el acceso a la salud. Pero el dato es insuficiente, ya que para que en 2015 este Objetivo del Milenio esté cumplido la mortalidad materna tiene que estar reducida en un 75%.

6.- Combatir el VIH / Sida, la malaria y otras enfermedades

Desde 2005 y gracias a que el acceso a la medicación se ha multiplicado por diez, las infecciones y muertes por VIH han descendido. Los últimos datos aportados por Naciones Unidas señalan que 22 países del África Subsahariana han reducido el número de infectados en un 25%.

7.- Garantizar la sostenibilidad del medio ambiente

La temperatura del planeta va a subir entre 3 y 3,9 grados de aquí a 2100, según varios estudios científicos corroborados por Christiana Figueres, Jefa de la Negociación sobre Cambio Climático de Naciones Unidas.

Uno de los objetivos que no se cumplirá es el de Reducir a la mitad la población que carece del acceso al agua potable ya que al día de hoy, más de 1.000 millones de personas aún no tienen acceso a la misma y más de 2.500 millones carecen de un saneamiento básico.

8.- Fomentar una Asociación Mundial para el Desarrollo

Los países miembros de la Unión Europea se han comprometido a que en 2015 destinarán el 0,7% a ayudar a los países en desarrollo. Los únicos que, de momento, cumplen esta premisa son Dinamarca, Luxemburgo, Noruega, los Países Bajos y Suecia.

En 2009 España donó el 0,47% y por la crisis económica ha reducido en 800 millones la Ayuda Oficial al Desarrollo para los dos próximos años. El Ejecutivo español se había comprometido a que llegaría al 0,7% en 2012, pero finalmente lo ha retrasado tres años más.

Aunque quedan muchas metas por cumplir, pensamos que los objetivos para erradicar la pobreza severa pueden cumplirse, pues contamos con los medios y la tecnología suficiente y lo único que hace falta es el deseo y la voluntad política para llevarlos a cabo.

- * Si has recibido este email por error o deseas darte de baja haz click [aquí](#).
- * Si deseas darte de alta a nuestra newsletter haz click [aquí](#).

[Powered by iwith.org](#)

Copyright 2010 Geólogos del Mundo